

Les événements

Henri III



l'assassinat du duc de Guise



l'assassinat de Henri III

L'assassinat du duc Henri de Guise (1588)

Henri de Lorraine, 3^e duc de Guise, dit « le Balafré » (Joinville 1549 - château de Blois 1588) est un prince français issu d'une branche cadette de la Maison de Lorraine.

À la tête d'un puissant clan aristocratique, il devient populaire pendant les guerres de religion en se posant comme le défenseur de la foi catholique. Après avoir participé au massacre de la Saint-Barthélemy (1572), il s'illustre à plusieurs reprises sur le champ de bataille en combattant les protestants. D'abord prince de Joinville, puis duc de Guise (1563), il tient en tant que grand Maître et pair de France, une place d'importance à la cour.

L'assassinat de Henri III (1589)

Le 1^{er} août 1589, Henri III, installé à Saint-Cloud pendant le siège de Paris, est assassiné par Jacques Clément, dominicain ligueur. Alors que celui-ci vient de le poignarder, le roi s'exclame : « Méchant moine, tu m'as tué ! ». Après une lente et douloureuse agonie, il décède au matin du 2 août 1589. Son cousin Henri de Navarre lui succède sous le nom d'Henri IV.